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SORRISO

A safra 2021/22 em Mato Grosso 
inicia na segunda quinzena de 
setembro. De acordo com o Ins-
tituto Soja Livre, a área de soja 
convencional deve ser de 356,7 
mil hectares, ou seja, 3,3% da 
área total que será cultivada no 
estado, de mais de 10,4 milhões 
de hectares.
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Soja convencional
se torna cada vez
mais um nicho
seleto de mercado

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

HOJE, ÀS 4H

As lições de
Zâmbia que
fi cam para
as quartas

O esquema veloz de jogo 
das rivais provocou correria no 
setor defensivo do Brasil. Banda 
assustou durante boa parte do 
jogo e muitas vezes nas costas 
da marcação. No combate físico, 
a seleção acabava perdendo a 
corrida. O problema foi resolvido 
quando Pia encostou Rafaelle na 
jogadora.      Página - 6

DIVULGAÇÃO

REGIÃO SUDESTE

A Sinfra publicou licitação para contratação de empresa de engenharia para execução dos 
serviços de pavimentação e restauração das rodovias MT-270/040/456, em Santo Antônio do 
Leverger e Juscimeira. A obra vai concluir a ligação dos distritos de Mimoso, em Santo Antônio 
do Leverger, e São Lourenço de Fátima, em Juscimeira.                                 Página -8

DIVULGAÇÃO

PAVIMENTAÇÃO ENTRE DISTRITOS

Será licitada, por meio de concorrência pública, dia 11 de agosto, a edifi ca-
ção de um novo ginásio poliesportivo para Sorriso, com dimensões olímpi-
cas, próximo ao estádio. A estrutura terá dimensão global de 5.916,98 m² e 
investimento de R$ 14 milhões.                       Página -7

Construção de um novo ginásio
vai para licitação em agosto



O momento é difícil para todos, é época de crise, e 
muitos estão capengando fi nanceiramente, decorrente 
dos impactos da pandemia que insiste em continuar.  
Nesse enquadramento, recentemente foi publicada 
mais uma novidade legislativa que é a Lei 14.181/21, co-
nhecida como a Lei do Superendividamento.

O que é superendividamento? O nome é bem su-
gestivo, acho que todos concordam, porém, ocorre o 
endividamento quando o devedor, pessoa física, não 
consegue honrar tempestivamente com os seus deve-
res e obrigações de liquidez, sem que ocorra o compro-
metimento à garantia de sua própria subsistência e de 
sua família, ou seja, pagar as contas de aluguel, energia 
elétrica, gás, telefone, alimentos, plano de saúde, com-
bustível, etc, de maneira que os débitos vão se amon-
toando, complicando as entradas e saídas, assim como 
ativo e passivo. A “bola de neve” se formou, a ruína de 
aproxima. Socorro! É preciso recuar e repensar, decidir 
a agir!

Tal lei, defi niu o superendividamento como a im-
possibilidade manifesta de o consumidor, pessoa na-
tural, de boa-fé, pagar a totalidade de suas dívidas de 
consumo, exigíveis e vincendas, sem comprometer seu 
mínimo existencial, nos termos da regulamentação.

É uma lei de esperança, que traz luz aos endivida-
dos, já que uma pessoa com dívidas, sofre o martírio da 
vergonha, constrangimento, humilhação, medo e pre-
ocupação ao extremo, o que fulmina, fatalmente, em 
exclusão social.

Logicamente, que não podemos ser hipócritas, vez 
que existe uma “turminha” que se endivida, consciente-
mente, de que não irá pagá-las, com intenção delibera-
da de fraude a credores, iludido muitas das vezes pelo 
sistema de marketing, e outros, pelas razões decorren-
tes dos atos da vida, desemprego; divórcio; nascimento, 
doença ou morte na família; necessidade de emprésti-
mos; redução do salário; pandemia, etc; ou seja, se endi-
vida por questões alheias à sua vontade.

Cabe dizer, que essa lei alterou o Código de Defesa 
do Consumidor e o Estatuto do Idoso, para aperfeiçoar a 
disciplina do crédito ao consumidor e dispor sobre a pre-
venção e o tratamento, conciliação, processo de repac-
tuação de dívidas e o plano de pagamento, com possibi-
lidade do consumidor pagar suas dívidas em até 5 anos.

A referida lei trouxe inovações signifi cativas para à 
pessoa física, ajudando-as, no sentido de “limpar o seu 
nome sujo”, em decorrência do apontamento do nome, 
aos Órgãos de Proteção ao Crédito, por dívidas inadim-
plidas, ou seja, trouxe proteção ao consumidor, especial-
mente, aos consumidores em vulnerabilidade, a exem-
plo, dos idosos.

O objetivo dessa lei, é o tratamento do superendivi-

damento como forma de evitar a exclusão social do con-
sumidor, bem como a instituição de mecanismos de pre-
venção, conciliação, tratamento extrajudicial e judicial de 
proteção ao consumidor, pessoa natural, como forma de 
resguardar e preservar o princípio do mínimo existencial.

De maneira, que tal lei permite o consumidor apre-
sentar uma proposta para pagamento das suas dívidas, 
vencidas e vincendas, que podem alcançar o prazo de até 
5 anos, respeitando, claro, suas possibilidades fi nanceiras, 
com contraditório ao credor, que pode concordar ou não 
com o planejamento apresentado pelo devedor.

O bom é que, em caso de um acordo judicial homo-
logado, com fulcro nessa lei, o consumidor terá seu nome 
retirado dos cadastros do SCPC/SERASA/PROTESTO, vez 
que as dívidas, deixam de ser consideradas em atraso, 
e caso existiam ações em curso, também serão, conse-
quentemente, extintas.

Após a homologação, o consumidor poderá efetuar 
o pagamento em até 180 dias, ou seja, em 6 meses, sal-
vo, se manifestar intenção em começar os pagamentos 
antes desse prazo. Podem ser repactuadas, com base 
em tal lei, as dívidas decorrentes de operações de crédito, 
compras a prazo e serviços de prestação continuada, em-
préstimos, e as parcelas mensais deverão ser equivalen-
tes até 30% da renda do consumidor, podendo, inclusive 
discutir, juros e encargos abusivos.

Importante alertá-los, que as dívidas condominiais, 
de pensão alimentícia e aluguel, não são abrangidas pelo 
rol de possibilidades dessa lei, tendo em vista que a fi na-
lidade de tal aparato legal, é a repactuação de dívidas de-
correntes apenas das relações consumeristas.

E para fi nalizar, sob a ótica do mínimo existencial e 
prevenção ao superendividamento, passa a ser respon-
sabilidade do agente fi nanceiro fazer uma análise pré-
via das condições do contratante, e expor claramente 
sobre as consequências do inadimplemento, sob pena 
de descumprimento das normas do Código de Defesa 
do Consumidor, sendo que se houver ausência dessas 
orientações e informações, claras, sobre tais consequên-
cias, poderá acarretar judicialmente a redução dos juros, 
dos encargos ou de qualquer acréscimo ao principal, e 
a dilação do prazo de pagamento, por parte do agente 
fi nanceiro.

Sendo que a publicidade abusiva, munida de qual-
quer tipo de pressão ou assédio para contratos relacio-
nados ao crédito, como, por exemplo - não fazemos con-
sulta ao seu nome no SCPC/SERASA - especialmente, 
quando o consumidor for pessoa idosa ou vulnerável, 
intelectualmente, passa a ser, expressamente, proibida 
pela lei.

GISELE NASCIMENTO É ADVOGADA

Superendividamento

Apaguei, mas o contato viu...
cador, em sua maioria, contam com 
bloqueio que impede que o conteúdo 
seja apagado. Com isso, por mais que o 
remetente apague, o destinatário con-
tinua com o texto, áudio, foto ou vídeo 
à disposição.

Isso faz com que algumas 
pessoas peçam prints aos seus 
contatos para “comprovar” que 
utilizam a versão ofi cial do co-
municador antes de enviar algo 
com a intenção de apagar de-
pois. Essa ideia seria “perfeita”, 

mas existe um grande “furo”: é pos-
sível recuperar mensagens apagadas 
mesmo utilizando a versão ofi cial do 
WhatsApp, e isso é um “problema” que 
pouca gente conhece. Ao saber que 
seu contato usa a versão ofi cial a pes-
soa passa a acreditar que o conteúdo 
apagado vai “sumir”, mas a realidade 
pode ser bem diferente.

E a gente vai fi cando por aqui. Suas 
opiniões, sugestões e críticas são mui-
to importantes, e você pode entrar em 
contato pelo fone (66) 99971-6500, 
pelo e-mail, lsmussi@hotmail.com ou 
visitar nosso perfi l em facebook.com/
paginadocareca. Do mais um grande 
abraço, e até a próxima, se Deus qui-
ser!

Eu desaconselho fortemente o uso de versões alternativas do WhatsApp 
ou de qualquer outro comunicador, rede social ou similar. Fazendo o uso 
de versões alternativas você fornece informações pessoais e permite 
acesso ao seu uso à desenvolvedores e pessoas alheias às envolvidas na 
versão ofi cial, e isso, evidentemente, pode comprometer sua segurança. 
Um risco que, comparado aos poucos benefícios obtidos, não vale a 
pena.

CLIC 
FINAL 

I.N.T.E.R.L.I.G.A.D.O
POR  LEANDRO CARECA

Os comunicadores instantâneos 
mudam nossa vida desde os tempos 
do ICQ, primeiro aplicativo do gênero 
a fazer grande diferença para o usuário 
comum. Foi justamente ali que come-
çamos a ter a possibilidade de conver-
sar com pessoas de qualquer 
lugar do planeta sem gastar 
nada além de nossa cone-
xão com a internet (que, na 
época, era muito cara, lenta e 
com tempo restrito, diga-se 
de passagem).

Na época enviávamos e recebíamos 
apenas texto, e isso seguiu dessa for-
ma por muito tempo. A popularização 
da tecnologia, a internet cada vez mais 
disponível e os recursos multimídia 
cada vez mais acessíveis fi zeram esse 
cenário mudar, e hoje boa parte dos 
conteúdos trocados em comunicado-
res envolve áudio, foto e vídeo.

Tempos atrás o WhatsApp, aplicati-
vo mais utilizado atualmente na troca 
de mensagens instantâneas, imple-
mentou o recurso que permite ao usu-
ário apagar o conteúdo após o envio. 
Comemorado por muitos, essa passou 
a ser uma das possibilidades mais con-
troversas no uso do programa, e não 
demorou para que “soluções” para a 
questão surgissem.

Versões alternativas do comuni-

GISELE NASCIMENTO

Barrar os supersalários

Na reorganização partidária dos estertores da dita-
dura militar, no início dos anos 1980, o Partido Democrá-
tico Social (PDS) herdou o grupo político que até então 
sustentava o regime na forma da Aliança Renovadora 
Nacional (Arena).

Com o fi m do governo dos generais, em 1985, de sua 
costela mais dissidente saiu o PFL (Partido da Frente Li-
beral), que por fi m desaguou no atual Democratas. Já o 
ramo original passou por fusões envolvendo cinco agre-
miações e se tornou Partido Progressista Brasileiro (PPB). 
Sua estrela era o presidenciável derrotado dos militares 
em 1985, Paulo Maluf.

O partido, hoje Progressistas (abreviado como PP), 
apoiou todos os governos desde a redemocratização, 
com mais ou menos poder —o ápice até aqui havia sido 
sob Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Com a chegada de seu presidente, o senador Ciro 
Nogueira (PI), à Casa Civil, sela a união que já ocorria na 
prática desde 2020 sob Jair Bolsonaro na mais alta posi-
ção atingida em décadas de adesismo: o coração do go-
verno.

Não só. A agremiação controla a Câmara, na fi gu-
ra do alagoano Arthur Lira, que exerce comando férreo 
e serve por ora como um elusivo seguro contra o impea-
chment. É um novo patamar de poder para o chamado 
centrão, que ganha um partido dominante entre os cerca 
de dez (não há conta exata) que compõem o bloco.

É certa novidade, dado que o caráter gelatinoso do 
grupo associado ao mesmo tempo à fi siologia e à gover-
nabilidade sempre privilegiou caciques, não siglas.

Ademais, a eventual fi liação de Bolsonaro, sob fogo 
dos interessados em manter alianças regionais com Lula 
em 2022, garantiria ao Progressistas poder momentâneo 
enorme. Um exemplo se vê no Orçamento, com o esque-
ma das emendas parlamentares do relator, que somam 
R$ 18,5 bilhões só neste ano.

Invenção do centrão com beneplácito do Planalto, 
o instrumento permite gastos discricionários com bai-
xíssima rastreabilidade. É um cheque em branco para a 
compra de apoio de deputados sedentos por verbas para 
se reelegerem.

Há percalços possíveis. Desalojados da Casa Civil, os 
militares do governo correm o risco de ver parte de seu 
butim em cargos ser ameaçada pelo avanço do centrão.

Desde 2020, esses fardados compartilham a Espla-
nada com as forças que costumavam demonizar como 
a encarnação dos problemas políticos brasileiros. Ago-
ra, numa ironia histórica, parecem destinados a ser mi-
noritários na aliança de ocasião a sustentar Bolsonaro, 
enquanto ganham protagonismo os herdeiros da velha 
Arena.

Editorial

Partido do Governo

FORA DA PAUTA
O governador Mauro Mendes garantiu que 

não discutiu sobre a eleição do próximo ano 
com o presidente Jair Bolsonaro. Nos basti-
dores, as informações são de que aliados de 
Mendes querem que Bolsonaro esteja entre 
os apoios para 2022. “Não conversamos sobre 
eleições. Não foi um assunto pautado por nós. 
Embora saibamos que estamos há quase um 
ano da largada do período eleitoral. Mas não 
foi tema e objeto do nosso diálogo”, garantiu o 
governador. 

REDUÇÃO DA TIRAGEM EM 
RESPEITO AOS FUNCIONÁRIOS

Em virtude da crise provocada há mais de 
um ano pelo novo coronavírus, o Diário do Es-
tado MT informa aos seus leitores que seguirá 
presando pela qualidade da informação neste 
período, porém, com tiragem menor em res-
peito, principalmente, aos seus funcionários. 
Da apuração à distribuição, muita gente está 
envolvida, e na maior parte do tempo, próxi-
mos uns aos outros. Agradecemos a compre-
ensão!

PRÉ-CANDIDATURA
SEM NOÇÃO
Alguns partidos têm apresentado nomes de 

fi guras como possíveis candidatos majoritários 
rumo a 2022 apenas para marcar posição. Tudo 
balão de ensaio. O nanico e inexpressivo PTC, 
por exemplo, fala em lançar o ex-deputado esta-
dual e pecuarista Zeca D’ Ávila a senador depois 
deste desistir da ideia de concorrer novamen-
te à AL. O problema é que Zeca se mudou para 
SP há mais de 10 anos e pouco vem a MT, onde 
ainda possui negócios (ramos de hotelaria, cor-
reios e pecuária). Ademais, o ex-fi liado ao DEM 
e agora bolsonarista de carteirinha, ainda tem 
contas a acertar com a Justiça sobre “pepinos” 
de quando presidiu o Sistema Famato.Crédito: Divulgação

IMAGEM DO DIA

Um exemplo se vê no Orçamento, com o 
esquema das emendas parlamentares do re-
lator, que somam R$ 18,5 bilhões só neste ano“ “

Os 4 adolescentes suspeitos de espancar e assaltar uma motorista de 
aplicativo em Tangará da Serra, no sábado (24), foram internados em uma 
unidade socioeducativa do estado. A Secretaria Estadual de Segurança Pú-
blica (Sesp-MT) não informou o local da internação. Os adolescentes foram 
apreendidos e confessaram o crime. Os suspeitos foram frios e não demons-
traram arrependimento durante o depoimento. No dia do crime, os adoles-
centes teriam se passado por clientes e agredido brutalmente Marcia An-
gola, 40 anos. Durante a ação, a vítima fi ngiu estar morta duas vezes para 
tentar salvar sua vida: enquanto era agredida dentro do carro pelos ladrões 
e quando emergiu da água após ser jogada no rio. De acordo com a polícia, 
os suspeitos queriam o carro e o dinheiro da motorista. Ela teve o rosto ven-
dado enquanto os assaltantes dirigiam em alta velocidade.
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aulas presenciais voltam na 2ª
feira com forte biossegurança
DA REPORTAGEM

As aulas na rede estadu-
al de ensino de Mato Grosso 
serão retomadas, na moda-
lidade híbrida, no dia 3 de 
agosto de 2021, após inves-
timentos de mais de R$ 170 
milhões em biossegurança e 
infraestrutura física, na área 
pedagógica e tecnológica. 
Todas as unidades possuem 
plano de contingência con-
tra a Covid-19, receberam 
as orientações sobre a nova 
forma de funcionamento e 
todas as medidas que preci-
sam ser adotadas em casos 
suspeitos ou confirmados do 
novo coronavírus.

A primeira semana será 
de acolhimento aos profissio-
nais e estudantes. Nos dias 2 
e 3 de agosto a Seduc realiza 
lives inaugurais de volta às 
aulas na modalidade híbrida, 
voltadas a todos os servido-
res. O acolhimento aos estu-
dantes começa na quarta-
-feira (4), em revezamento 
elaborado por cada unidade 
escolar. Na primeira semana, 
os alunos serão recebidos em 
dias alternados. Eles foram 
divididos em Grupo A e Gru-
po B. A divisão foi feita por 
cada unidade escolar, res-
ponsável pela comunicação 
aos pais.

No dia 4 vão para as es-
colas os estudantes do Grupo 
A. No dia 5 será a vez dos es-

tudantes do Grupo B. Esses 
dois dias serão fundamentais 
para que os estudantes co-
nheçam como as escolas vão 
funcionar.

A partir do dia 10 de 
agosto começa o revezamen-
to semanal. Desta forma, do 
dia 10 ao dia 14 de agosto es-
tarão de forma presencial os 
integrantes do Grupo A. Na 
semana seguinte, dos dias 17 
a 21, será a vez dos estudan-
tes do Grupo B. E assim con-
secutivamente.

Na semana que o estu-
dante não estiver em ativida-
de presencial, terá estudo di-
rigido. É importante ressaltar 
que pais e responsáveis po-
derão visitar as escolas e tirar 
dúvidas. Para isso, é necessá-
rio fazer agendamento com 
a direção da unidade escolar 
para evitar aglomerações.

Dentro da sala de aula é 
obrigatório manter o distan-
ciamento social de 1,5 metro 
e usar a máscara de proteção 
facial. As carteiras e mesas 
estarão organizadas em uma 
mesma direção.

Quanto aos estudantes 
com comorbidades, a orien-
tação é que continuem em 
atividades 100% remotas nes-
te primeiro momento, mas 
a participação presencial 
poderá ocorrer desde que o 
responsável assine um termo 
de autorização na unidade 
escolar.

DEPOIS DE MUITO TEMPO... Turmas farão revezamento semanal; todos os protocolos de biossegurança estão garantidos
Foto: Harleid Claiton

Revezamento será elaborado por cada unidade escolar 

Botelho diz ter pressa em passar esse projeto 

os recursos serão destinados em 80% para
a saúde pública

Processo será largamente abordado junto à sociedade

Foto: FabliCio rodrigues

Foto: reginaldo de souza

Foto: Mayke tosCano/seCoM-Mt

DA REPORTAGEM

O primeiro-secretário 
da Assembleia Legislativa, 
deputado estadual Eduar-
do Botelho (DEM), afirmou 
nesta quinta (29) que caso o 
Governo não chegue a um 
entendimento junto à AL e a 
Comissão criada para discutir 
a situação dos descontos pre-
videnciários aos servidores 
estaduais dos aposentados, 
a casa deve criar um Projeto 
de Emenda Constitucional 
(PEC).

“Essa é uma questão 
que nós iremos discutir nas 
próximas semanas e o enten-
dimento da Comissão e caso 
não haja entendimento so-
bre esse tema, nós vamos to-
mar essa posição de colocar 
uma PEC e depois discutir na 
Justiça a legalidade dela. A 
princípio seria o rebate para 
quem ganha até R$ 9 mil. 
Nós temos um entendimen-
to com a Procuradoria da As-
sembleia entende que sim e 

ASSESSORIA
DE IMPRENSA

Mesmo com o reforço 
na sinalização, cuidado com 
a qualidade das vias, ações 
de sensibilização, opera-
ções para intensificar a Lei 
Seca, os números continuam 
apontando que a imprudên-
cia, a pressa, o pé de chumbo 
e o álcool no volante foram 
responsáveis por um aumen-
to de 15% dos acidentes em 
maio, com o registro de 159 
ocorrências, sendo 80 delas 
com vítimas e 79 somente 
com danos materiais

Os dados de junho ain-
da estão sendo cruzados 
pela Secretaria Municipal de 
Segurança Pública, Trânsi-
to e Defesa Civil (Semsep), 
mas a tendência, infelizmen-
te, é de manutenção deste 

a do Estado não. O governa-
dor disse que a questão não é 
o valor e sim a legalidade do 
processo”, disse.

Botelho disse que 
acompanhou a reunião da 
Comissão realizada na quar-
ta (28) e viu como normal o 
debate de ideias. Na avalia-
ção do primeiro-secretário 
é preciso chegar num con-
senso logo para corrigir as 
injustiças com os servidores, 
porque o impasse impede 
que os benefícios cheguem à 
população.

“Eu acompanhei a reu-
nião e vi como normal. Essas 
discussões e esses emba-
tes encalorados eles sempre 
existem e isso é normal. O go-
verno não tem prazo, quem 
tem se posicionado em re-
lação a isso é a Assembleia 
porque nós temos pressa nis-
so. Os aposentados estão aí 
esperando. Nós entendemos 
que essa injustiça que foi fei-
ta com os servidores passou 
inclusive pela assembleia le-

crescente. Analisados mês a 
mês, avaliando os pontos de 
maior índice de ocorrências, 
os horários mais críticos e os 
contextos dos acidentes, fica 
evidente que lembrar condu-
tores a manter a velocidade 
dentro dos limites toleráveis 
é condição “sine qua non”, ou 
seja, essencial, indispensável, 
prioridade das prioridades, 
para que o trânsito sorrisense 
seja menos violento.

Justamente com este 
foco, a Prefeitura de Sorri-
so, deu início nesta quinta 
(29), a uma série de reuniões 
para explicar tintin por tintin 
o pregão eletrônico 33, que 
tem como objeto o registro 
de preços para futura e even-
tual contratação de empre-
sa especializada na locação, 
implantação e operação de 
equipamentos redutores de 

PREVIDÊNCIA

Sem consenso sobre isenção para
aposentados alMt pode fazer PEc

SORRISO

Prefeitura realiza reuniões 
sobre redutores eletrônicos

DA REPORTAGEM

O Governo do Estado 
utilizou suas redes sociais e 
seu site oficial para acusar o 
deputado estadual Ulysses 
Moraes de espalhar uma falsa 
notícia de que o governo es-
taria criando novos impostos 
para o setor econômico.

A explicação dada pelo 
Executivo é que o Governo 
aprovou a manutenção do 
Fundo Estadual de Equilíbrio 
Fiscal votada pela Assem-
bleia Legislativa na semana 
passada. Esses recursos são 
repassados para os hospitais 
filantrópicos.

“Mais uma vez o depu-
tado estadual Ulysses Moraes 
espalha fake news. O Gover-
no de Mato Grosso não criou 
novos impostos para o setor 
econômico, como ele afirma 
em publicação nas redes so-
ciais. O Governo aprovou a 
manutenção do Fundo Esta-
dual de Equilíbrio Fiscal, pela 
Assembleia Legislativa na se-
mana passada, para manter 
recursos que são repassados 
aos hospitais filantrópicos 
e as ações em prol dos mais 
pobres em todo o Estado”.

De acordo com o Exe-

cutivo, o parlamentar visa ‘o 
interesse dos grandes gru-
pos econômicos’, indo contra 
o repasse de recursos para 
ajudar a sustentar progra-
mas como o Sistema Único 
de Saúde. “A verdade é que 
o deputado estadual Ulysses 
Moraes segue na defesa dos 
interesses dos grandes gru-
pos econômicos ao ir contra 
a contribuição que vai garan-
tir recursos para o SUS e para 
a assistência social. Esses va-
lores são repassados pelas 
maiores empresas de Mato 
Grosso que recebem incen-
tivos fiscais do Estado e, por 
isso, devem contribuir com 
o FEEF. As contribuintes do 
fundo são esmagadoras de 
soja e de milho e fabricantes 
de óleos vegetais, exceto óleo 
de milho”, diz trecho da nota.

Com a nova lei, o Go-
verno beneficiou empresas 
menores e deixou de cobrar 
os repasses ao fundo de fri-
goríficos dedicados ao abate 
de bovinos. O fundo foi criado 
em 2018 e com a manuten-
ção dele, os recursos serão 
destinados em 80% para a 
saúde pública e em 20% para 
a assistência social até o final 
de 2022.

FARPAS

Governo acusa deputado 
de espalhar fake news

gislativa porque nós aprova-
mos isso. 

Nós precisamos encer-
rar esse assunto para que os 
benefícios cheguem logo 
para os aposentados que são 
os que mais estão sofrendo 

com isso”, afirma. Botelho 
reforçou que já marcou uma 
reunião com o governador, 
Mauro Mendes (DEM), e com 
o secretário chefe da Casa Ci-
vil, Mauro Carvalho para en-
caminhar esse debate.

velocidade ostensivos, fixos, 
e com display externo. Tro-
cando em miúdos, a licita-
ção, que tem por objetivo a 
instalação destes redutores 
nos pontos mais críticos da 
cidade, acabou causando re-
percussão negativa junto à 
opinião pública e está tem-
porariamente suspensa.

“É preciso deixar claro 

que não estamos querendo 
criar uma indústria da multa, 
até porque estes dispositivos 
são aqueles bem visíveis, não 
é o pardal escondidinho; o 
que estamos querendo é re-
duzir os acidentes, evitar que 
pessoas sejam feridas por 
conta do trânsito, e, princi-
palmente, evitar mortes”, co-
menta o prefeito Ari Lafin.
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Soja convencional se torna cada vez 
mais um nicho seleto de mercado
DA REPORTAGEM

A safra 2021/22 em 
Mato Grosso inicia na se-
gunda quinzena de setem-
bro. De acordo com o Ins-
tituto Soja Livre, a área de 
soja convencional deve ser 
de 356,7 mil hectares, ou 
seja, 3,3% da área total que 
será cultivada no estado, 
de mais de 10,4 milhões de 
hectares. A soja convencio-
nal vem se tornando cada 
vez mais uma aposta em 
um nicho de mercado.

“O mercado consumi-
dor europeu e também a 
China – nosso maior cliente, 
começam a demandar mui-
ta soja convencional. É um 
nicho que se deve se forta-
lecer para os agricultores 
brasileiros”, diz o presidente 
do Instituto Soja Livre, En-
drigo Dalcin.

Para o empresário e 
vice-presidente da Caramu-
ru Alimentos e presidente 
eleito do Instituto Soja Livre, 
César Borges, estes merca-
dos podem ser ainda mais 
desbravados. “O mercado 
asiático tem sido atendido 
por outros países e pode-
mos conquistar fortemente. 
Ainda há alguns detalhes 
de especif icações que es-
tão sendo discutidos pelo 
Ministério da Agricultura, 
mas há espaço. China e Ja-
pão são os principais, pois 
tem muito poder aquisitivo 

e o hábito de consumo hu-
mano de não-transgênicos”, 
af irma.

O mercado interna-
cional está em alta e busca 
por variedades não gene-
ticamente modif icada, es-
pecialmente os países eu-
ropeus. Para Borges, ainda 
há trabalhos a realizar no 
continente, especialmen-
te levar aos consumidores 
e varejistas como é feita a 
agricultura no Brasil. “É um 
trabalho de falar que existe 
produção agrícola e indus-
trial aqui, como ela é feita 
há mais de 20 anos, explicar 
como fazemos e quais as 
nossas necessidades”, acre-
dita.

A preocupação de En-
drigo Dalcin é com a possí-
vel falta de sementes para 
os produtores rurais que de-
cidirem plantar convencio-
nal na próxima safra. “É um 
ciclo que ainda se repete: 
os agricultores decidem di-
minuir área porque não há 
contrato a longo prazo para 
a compra da soja conven-
cional, as empresas produ-
toras de sementes não têm 
tanto volume para comer-
cializar, a oferta de produto 
cai e o mercado demanda 
mais, com consequente alta 
nos preços e prêmios. Pre-
cisamos alinhar o processo 
com todos os elos da ca-
deia”, af irma.

A área de plantio de 

FOTO: DIVULGAÇÃO

Soja convencional ocupará área de 356,7 mil hectares, 3,3% do total 

AOS PRODUTORES. Ainda há trabalhos a realizar no continente: explica como é feita a agricultura no país

soja transgênica vem cres-
cendo desde que os plan-
tios comerciais iniciaram 
no Brasil em 2004. Mas em 
2012, com a entrada no mer-

cado da tecnologia RR2, é 
que houve um salto – 82% 
da área total já era utilizada 
para plantio de variedades 
transgênicas.

DA REPORTAGEM

O confronto dos dados de 
produção levantados pelo IBGE 
com aqueles relativos às expor-
tações divulgados pela SECEX/
ME leva à conclusão de que, nos 
últimos 12 meses, a oferta interna 
aparente das três carnes sofreu 
redução próxima de 1%.

A comparação parte do 
princípio de que toda carne expor-
tada passa, necessariamente, por 
inspeção federal. Portanto, seus 
volumes estão inclusos nos nú-
meros do IBGE, cujos levantamen-
tos referem-se, exclusivamente, às 
carnes submetidas a inspeção, so-
bretudo federal, mas também es-
tadual ou municipal. Daí, também, 
a oferta interna ser considerada 
aparente, pois o levantamento do 
IBGE não abrange o que é produ-
zido e ofertado sem inspeção.

Nesta avaliação, os dados de 
exportação adotados foram aque-
les originalmente divulgados pela 
SECEX/ME e que podem ter sido 
corrigidos após a primeira divulga-
ção. Tal ocorrência, entretanto, não 
deve alterar de forma significativa 
os resultados apresentados abaixo 
(disponibilidade interna aparente) 
e que correspondem ao saldo en-

DA REPORTAGEM

A área de operações 
e canais digitais do Banco 
Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
(BNDES) divulgou circular 
no início da semana infor-
mando que foram suspen-
sos os protocolos de pedi-
dos de f inanciamento no 
âmbito do Programa para 

DA REPORTAGEM
Agência Brasil

Os índices de Confiança 
do Comércio e dos Serviços 
registraram altas na passa-
gem de junho para julho deste 
ano. O Índice de Confiança dos 
Serviços cresceu 4,2 pontos e 
chegou a 98 pontos, em uma 
escala de zero a 200, o maior 
patamar desde março de 2014 
(98,3 pontos), segundo a Fun-
dação Getulio Vargas (FGV).

Foi a quarta alta conse-
cutiva do indicador, puxada 
principalmente pelo Índice de 
Expectativas, que mede a con-
fiança no futuro e que avançou 
6,5 pontos, para 105,6 pontos. O 

Índice da Situação Atual, que 
mede a percepção sobre o pre-
sente, subiu 1,7 ponto, para 90,4 
pontos.

O Índice de Confiança do 
Comércio subiu 5,1 pontos no 
período e atingiu 101 pontos, 
nível mais alto desde janeiro de 
2019 (102,3 pontos). É a terceira 
alta consecutiva do indicador.

O crescimento do setor 
também foi influenciado prin-
cipalmente pelo Índice de Ex-
pectativas, que teve alta de 5,6 
pontos e chegou a 93,2 pontos. 
O Índice de Situação Atual su-
biu 4,5 pontos para 108,7 pon-
tos, maior valor desde dezem-
bro de 2010 (110,2 pontos).

Devido à carne bovina, caiu a oferta interna de 
outras carnes durante a pandemia 

Índice de Confiança do Comércio subiu 5,1 pontos e 
atingiu 101 pontos

EFEITOS

Carne bovina provoca queda na oferta 
interna de outras carnes na pandemia

DIZ FGV

Confianças do 
comércio e serviços 
sobem em julho

VERBA BLOQUEADA

BNDES suspende financiamentos do 
Programa de Construção de Armazéns

FOTO: DIVULGAÇÃO
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De lá para cá, conse-
quentemente, houve queda 
na área de soja convencio-
nal – de 33,2% da área na 
safra 2011/12 para os 3,3% 

tre produção e exportação.
Nos 12 meses decorridos en-

tre abril de 2019 e março de 2020 
(que também pode ser conside-
rado período pré-pandêmico, pois 
embora reconhecida em março 
de 2020, a pandemia começou 
a afetar o mercado brasileiro só 
a partir do mês seguinte), a ofer-
ta interna das três carnes somou 
quase 18 milhões de toneladas, a 
carne de frango representando 
(cerca de) 49% do total, a bovina, 
33% e a suína, 18%.

Já no período pandêmico 
(abril de 2020 a março de 2021) a 
disponibilidade interna recuou 
para 19,6 milhões de toneladas, 
com a participação da carne de 
frango subindo para quase 51% do 
total, a suína para perto de 19%. a 
bovina caindo para menos de 31%.

O total disponível, pois, so-
freu queda de 0,76%, para ela con-
tribuindo, exclusivamente, a carne 
bovina. E como sua produção re-
cuou 5,4% enquanto, opostamen-
te, suas exportações aumentaram 
quase 10%, a disponibilidade inter-
na do produto recuou cerca de 9%.

A produção de carne suína, 
por sua vez, aumentou cerca de 
8,5%, enquanto suas exportações 

Construção e Ampliação 
de Armazéns (PCA), para 
operações com taxa de ju-
ros pref ixada de até 7% ao 
ano.

A justif icativa expres-
sa na circular é de que o ní-
vel de recursos disponíveis 
ao programa para o ano 
agrícola 2021/2022, inicia-
do em 1º de julho, já estaria 
comprometido.

se expandiram a uma taxa supe-
rior a 36%. Mesmo assim (e porque 
o volume exportado representou 
apenas 20% de sua produção), a 
disponibilidade interna do produ-
to cresceu perto de 3%.

Porém, a melhor resposta 
foi dada pela carne de frango. Pois 
ainda que sua produção tenha 
aumentado apenas 2,2%, o fato de 
suas exportações terem se man-
tido em relativa estabilidade (au-
mento pouco superior a meio por 
cento) garantiu um aumento na 

disponibilidade interna próximo 
de 3,5%.

Estimada para o período 
uma população média em torno 
dos 212 milhões de habitantes, a 
oferta per capita das três carnes 
girou em torno dos 47,2 kg para 
a carne de frango, 28,2 kg para a 
carne bovina e 17,1 kg para a carne 
suína. 

O total disponibilizado (92,5 
kg per capita) recuou em torno de 
700 gramas em relação ao oferta-
do no período pré-pandêmico.

esperados na próxima safra. 
Os países consumidores, 
entretanto, exigem cada vez 
mais a soja que não seja ge-
neticamente modif icada.

Justificativa: nível de recursos estaria comprometido 
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VTN/ha / 2020
A  Prefeitura  Municipal de Peixoto de Azevedo - MT, vem tornar público que
aos 08 (oito) de Maio de 2.020 (dois mil e vinte), informou o VTN/ha (Valor da 
Terra Nua por hectare) à RFB (Receita Federal do Brasil) para o ano de 2020, 
encaminhado via e-process no site da RFB em Cuiabá-MT, sito à Avenida 
Vereador Juliano da Costa Marques nº 99, CPA (Centro Político Empresarial), 
em cumprimento ao disposto na IN da RFB nº 1562/2015 com atualizações na 
IN RFB nº 1877 de 14 de Março de 2019..
Os  dados  sobre o  levantamento  dos  valores  foram  realizados através de 
Descrição Simplificada da Metodologia, com base na tabela do INCRA, EMA-
TER e Coleta de Informações a Campo no Território Municipal. O responsável 
pelo levantamento dos dados e confecção do Laudo é o Engenheiro Agrôno-
mo Senhor Celso José Dall’acqua, inscrito no CREA nº 1706333501, onde o 
período de realização compreende de Janeiro a Março de 2.021 e são descri-
tos abaixo por aptidão:
Lavoura Aptidão Boa:................... - R$ 10.500,00 (dez mil e quinhentos reais);
Lavoura Aptidão Regular:............. - R$   7.200,00 (sete mil e duzentos reais);
Lavoura Aptidão Restrita:............. - R$   4.850,00 (quatro mil, oitocentos e 
cinquenta reais);
Pastagem Plantada:..................... - R$   4.500,00 (quatro mil e quinhentos 
reais);
Pastagem Natural ou Silvicultura: - R$   3.800,00 (três mil e oitocentos reais);
Preservação da Fauna e Flora:.....- R$   1.150,00 (um mil, cento e cinquenta 
reais).
Valores informados através do Ofício nº 099/2021 do Gabinete do Prefei-
to Municipal no qual segue assinado pelo Prefeito de Peixoto de Azevedo, 
MAURÍCIO FERREIRA DE SOUZA, pelo Engenheiro Agrônomo Celso José 
Dall’acqua, seguido do Laudo e ART e encaminhado via         e-process à RFB 
em Cuiabá – MT.

Peixoto de Azevedo, 02 de Junho de 2021
RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO – MT 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO  PARA REGISTRO DE 

PREÇOS Nº 006/2021

Tipo: Menor Preço Por Item Processo Licitatório Nº 031/2021. A Comissão 
Permanente De Licitação Da Prefeitura Municipal De Novo Mundo – Mt, 
No Exercício Das Atribuições Que Lhe Confere A Portaria Nº. 175/2021, De 
29/06/2021, Torna Público Aos Interessados Que A Licitação, Para Registro 
De Preços Para Futura E Eventual Aquisição De Medicamentos, Material 
Hospitalar, Insumos, Material Laboratorial E Odontológico, Para Atender As 
Demandas Das Unidades Básicas De Saúde Do Município De Novo Mun-
do Mt, Conforme Especificações Do Edital De Licitação. A Data Do Presente 
Pregão Será 16 De Agosto De 2021. Recebimento Das Propostas: Á Par-
tir Do Dia 30/07/2021. Do Encerramento Das Propostas: Dia 16/08/2021 Às 
09:00 Horas. (Horário De Brasília - Df) Data De Abertura Das Propostas: Dia 
16/08/2021, Às 09:30 Horas. (Horário De Brasília - Df) Início Da Sessão De 
Disputa De Preços: Dia 16/08/2021, Às 10:00 Horas. (Horário De Brasília - Df) 
A Íntegra Do Edital Encontra-Se Disponível No Endereço Desta Instituição, 
Sito À Rua Nunes Freire, 12, Alto Da Bela Vista, Nesta Cidade, Onde Pode-
rão Obter Maiores Informações A Partir Das 07h00min Às 11h00min, No Site 
Oficial Do Município: Www.Novomundo.Mt.Gov.Br E No Site: Www.Bll.Org.Br. 
Novo Mundo, Mt, 29 De Julho De 2021. Luciana Da Silva Betarelo Pregoeira 
Oficial

Antônio Mafini
Prefeito Municipal

LOCAÇÃO / ALUGUEL
KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
01 quarto, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua Sonia Maria, nº 
12 , Bairro Jardim das 
Azaleias na cidade de 
Sinop/MT. Valor: R$ 
500,00 (quinhentos 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço, 
portão eletrônico e cerca 
elétrica. Endereço: 
Avenida Notre Dame, 
Quadra 13, Lote 11, Bairro 
Residencial Paris na 
cidade de Sinop/MT. 
Disponível apartamento 
04. Valor: R$ 750,00 
(setecentos e cinquenta 
reais) mensais. Contato: 
(66) 3531-7222 / (66) 
99633-6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha conjugada, 
02 quartos, 01 banheiro 
social, 01 área de serviço 
e garagem. Endereço: 
Rua dos Pássaros, nº 
323, Bairro Residencial 
Nossa Senhora 
Aparecida na cidade de 
Sinop/MT. Disponível 
apartamento 08. Valor: 
R$ 750,00 (setecentos 
e cinquenta reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

KITNET Contendo: Sala 
e cozinha, 02 quartos, 
01 banheiro social , 
01 área de serviço e 
garagem. Endereço: 
Rua dos Cedros, nº 
1292, Bairro Jardim 
Botânico na cidade de 
Sinop/MT. Disponível 
apartamentos 03 e 
06. Valor: R$ 900,00 
(novecentos reais) 
mensais. Contato: (66) 
3531-7222 / (66) 99633-
6623

CIDADE JARDIM - 
R$1.200,00 Detalhes 
do imóvel 1 Quarto(s) 
, 1 Banheiro(s) , 1 
Cozinha , 1 Sala , 1 Área 
Serviço Descrição Casa 
Mobiliada, Com Seguro 
Residencial contra 
roubo Cerca elétrica 
Portão Eletrônico. 
200m da UFMT e UNIC 
Industrial Visitas 
Agendadas. Imobiliária 
Mato Grosso Av. dos 
Tarumãs, 1443 - Jardim 
Botânico, Sinop – MT. 
Telefone: (66) 3532-4489 

VENDAS

66 3535-1000
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POSTO PALMITO LTDA. Torna público que requere 
a Secret. Estadual do Meio Ambiente (SEMA), Re-
novação da Licença de Operação (LO), atividade de 
comercio varejista de comb. p/ veic. automotores, DT 
Rua dos Angelins, n.º 234, Quadra 16, Boa Esperan-
ça, Sorriso/MT. CNPJ: 02.770.298/0001-44. Não EIA/
RIMA.

LEANDRO MUSSI – FAZ. AEROPORTO. Torna públi-
co que requere a Secret. Estadual do Meio Ambiente 
(SEMA), Renovação da Licença de Operação (LO), 
atividade oficina mecânica, laçador de maquinas, de-
pósito de defensivos, pátio de descontaminação, de-
pósito de embalagens e PA (posto de abastecimento), 
Rod. MT 222 – Km 03 à esquerda, Lote 09, Zona Ru-
ral, Sinop/MT. CPF: 158.206.068-17. Não EIA/RIMA.

A Sra MARLENE PIVETTA FERRARIN, CPF nº 
531.467.780 – 68 e com Cadastro Ambiental Ru-
ral (CAR) nº MT nº 109693/2017, torna público que 
requereu à Secretaria de Estado de Meio Ambien-
te – MT (SEMA / MT) o cadastro de 01 Barramento 
de acumulação de água para usos múltiplos (exceto 
consumo humano), em um córrego sem identificação, 
afluente do Rio Verde, localizado na Rodovia Izido-
ro Vivaldino Pivetta (Linha 05), Fazenda Palmeira II 
– Zona Rural s/nº, CEP 78455 – 000, município de 
Lucas do Rio Verde / MT. Em atendimento a Lei de 
Segurança de Barragens.

DROGARIA NEBRASCA 24H EIRELI, CNPJ: 
09.039.622/0002-89, torna público que requereu junto 
a Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Sor-
riso - MT - SAMA, a ALTERAÇÃO DA RAZÃO SO-
CIAL para J. M. W. BONATTO & CIA LTDA,  CNPJ: 
42.821.851/0001-45, nas Licenças ambientais, com 
atividade principal de: 47.71-7-01 - Comércio varejista 
de produtos farmacêuticos, sem manipulação de fór-
mulas; 47.71-7-03-Comércio varejista de produtos far-
macêuticos homeopáticos. Implantado no Município 
de Sorriso - MT, endereço: Avenida Tancredo Neves, 
nº 1208, Bairro Centro – Sul. Não foi determinado EIA/
RIMA. (Engª Florestal Ane C. Barceli 66-999766751).

A E8 EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA, 
estabelecida na Avenida das Embaúbas,1835, sala 
10, Setor Comercial na Cidade de Sinop/MT, inscri-
ta no CNPJ Nº 30.261.668/0001-53, Torna Público 
que requereu junto a SEMA - Secretaria de Estado 
do Meio Ambiente/MT a Licença Prévia - LP e a Li-
cença de Instalação - LI da Implantação da obra de 
Pavimentação Asfáltica com Drenagem Urbana da 
Avenida Integração, no trecho que compreende a 
Avenida Brasília e a Avenida Projetada 03, com um 
total de 959,06 metros, totalizando 8.511,12 m² de pa-
vimentação asfáltica, na Cidade de Sinop/MT, não foi 
determinado EIA/RIMA.

LAMINADOS E COMPENSADOS DIVINO ESPIRITO 
SANTO EIRELI, CNPJ: 42.258.726/0001-79, torna 
público que requereu junto a Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, o Cadastro de Uso Insignificante 
de Água de Poço Tubular: Poço Divino Espírito San-
to, sob coordenadas: Lat: -09°58’20.74” S e Long: 
-54°54’25.77’’W, localizado na AV. PIONEIRO JOSE 
NELSON COUTINHO, nº 1930, Bairro Setor Urbano 
Principal, Guarantã do Norte - MT.

TRES TENTOS AGROINDUSTRIAL SA, CNPJ: 
94.813.102/0050-58, torna público que requereu junto 
à Secretaria Estadual do Meio Ambiente – SEMA/MT 
a Licença de Instalação (LI) para a Fabricação de bio-
combustíveis exceto álcool, situado na Rodovia MT 
225, Km 01, s/n, Zona Rural, Vera – MT, CEP: 78.880-
000. (GUARA CONSULTORIA LTDA-66.9.8111.5993)

FIAGRIL LTDA - CNPJ: 02.734.023/0006-60, localiza-
da na Rodovia BR 163, S/N, Armz 1 Armazéns Gerais 
Comercio de Cereais, Loteamento do Valo, município 
de Sorriso (MT) torna público que requereu junto a 
SAMA/Sorriso a Renovação da Licença de Operação 
- RLO, para a atividade de “Armazéns Gerais de Pro-
dutos não Perigosos”. Responsável Técnico: ENG. 
SANITARISTA-AMBIENTAL NILDO BORGES – (65) 
9.8402-6157 – eng.nildo@gmail.com

DIOGO HENRIQUE BIAZÃO BASSO – CPF n° 
025.453.881-90, proprietário da Fazenda Andorinha, 
localizada no município de Tabaporã, torna público 
que requereu junto à Secretaria Estadual de Meio 
Ambiente de Mato Grosso (SEMA/MT) a autorização 
para Projeto de Manejo Florestal Sustentável, com 
número de protocolo 7004580/2021. 

RC PUBLICAÇÕES 66 9 9984-4633.

S.C. AUTO POSTO EIRELI. Torna público que reque-
re a Secret. Estadual do Meio Ambiente (SEMA), Re-
novação da Licença de Operação (LO), atividade de 
comercio varejista de comb. p/ veic. automotores, Rua 
Colonizador Enio Pipino, n.º 781, Setor Industrial, Si-
nop/MT. CNPJ: 05.870.884/0001-59. Não EIA/RIMA.

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
RETIFICAÇÃO DE EDITAL

PREGÃO ELETRÔNICO N° 077/2021
O Pregoeiro da Prefeitura Municipal de Campo Novo do Parecis torna 
público aos interessados a RETIFICAÇÃO DO EDITAL do Pregão 
Eletrônico nº 077/2021, que tem por objeto REGISTRO DE PREÇOS para 
futura e eventual aquisição de combustíveis para atender aos veículos do 
município, nas cidades de Tangará da Serra, Barra do Bugres, Comodoro, 
Cáceres, Sorriso, Lucas do Rio Verde, Nova Mutum, Rondonópolis, 
Jaciara, Cuiabá (região central), Várzea Grande, Sinop e Nobres.
Onde se lê: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
combustíveis para atender aos veículos do município, nas cidades de 
Campo Novo do Parecis, Tangará da Serra, Barra do Bugres, Comodoro, 
Cáceres, Sorriso, Lucas do Rio Verde, Nova Mutum, Rondonópolis, 
Jaciara, Cuiabá (região central), Várzea Grande, Sinop e Nobres;
Leia-se: REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
combustíveis para atender aos veículos do município, nas cidades de 
Tangará da Serra, Barra do Bugres, Comodoro, Cáceres, Sorriso, Lucas 
do Rio Verde, Nova Mutum, Rondonópolis, Jaciara, Cuiabá (região 
central), Várzea Grande, Sinop e Nobres. As demais disposições 
permanecem sem alterações. Não se altera a data de abertura do 
certame, que será no dia 11 de agosto as 09h05min. (horário de Brasília - 
DF). O edital com as retificações pode ser obtido junto ao site: 
h t t p : / /www.camponovodopa rec i s .m t .gov.b r / L i c i t acoes /  e 
bllcompras.com. Campo Novo do Parecis, 29 de julho de 2021.

Tarcísio Nascimento da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 079/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 30 de julho de 2021, às 08:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: dia 16 
de agosto de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data de 
abertura das propostas: dia 16 de agosto de 2021, às 09:00 horas. 
(horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 16 de 
agosto de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de epi's e 
insumos para atender as necessidades da Secretaria Municipal de 
Educação e Secretaria Municipal de Saúde no enfrentamento da 
Emergência de Saúde Pública decorrente do Coronavírus - COVID-19. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DO CERTAME: https://bllcompras.com/ 
Maiores informações poderão ser obtidas junto a Divisão de Licitações, 
no Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 66NE, Campo Novo 
do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 – 5100 - 5108, o edital na integra 
poderá ser retirado pelo site: www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 29 de julho de 2021.

Tarcísio Nascimento da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPO NOVO DO PARECIS
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 080/2021
Recebimento das propostas: a partir do dia 30 de julho de 2021, às 08:00 
horas. (horário de Brasília - DF). Do encerramento das propostas: dia 17 
de agosto de 2021, às 08:00 horas. (horário de Brasília - DF). Data de 
abertura das propostas: dia 17 de agosto de 2021, às 09:00 horas. 
(horário de Brasília - DF). Início da sessão de disputa de preços: dia 17 de 
agosto de 2021, às 09:05 horas. (horário de Brasília - DF). OBJETO: 
REGISTRO DE PREÇOS para futura e eventual aquisição de 
medicamentos para atender as necessidades da Farmácia da Atenção 
B á s i c a .  L O C A L  D A  R E A L I Z A Ç Ã O  D O  C E R T A M E : 
https://bllcompras.com/ Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Divisão de Licitações, no Paço Municipal Euclides Horst, Av. Mato Grosso 
66NE, Campo Novo do Parecis MT, ou pelo telefone 65 3382 – 5100 - 
5108,  o  ed i ta l  na  in tegra  poderá ser  re t i rado pe lo  s i te : 
www.camponovodoparecis.mt.gov.br.
Campo Novo do Parecis-MT, 29 de julho de 2021.

Tarcísio Nascimento da Silva
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
1° RETIFICAÇÃO

RESULTADO DA CHAMADA PÚBLICA N° 002/2021
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Ipiranga 
do Norte - MT, torna público para conhecimento dos interessados que à 
Licitação na modalidade Chamada Pública n.º 002/2021, referente ao 
“Aquisição exclusiva de gêneros alimentícios da agricultura familiar 
destinados ao fornecimento de alimentação nas instituições educacionais 
de educação básica da rede pública de ensino do município de Ipiranga 
do Norte-MT”, que onde se lê:
“(...) a seguinte Empresa: COOPERATIVA DESENVOLVIMENTO 
AGROINDUSTRIAL DE TAPURAH - COAIT, Pessoa Jurídica de Direito 
Privado, inscrita no CNPJ sob o n.º 02.950.701/001-17, com sede na Rod. 
MT 338, KM 92, esq. mais 700 metros, na Cidade de Tapurah – MT, CEP: 
78.573-000, com valor global de R$ 110.936,40 (Cento e Dez Mil, 
Novecentos e Trinta e Seis Reais e Quarenta Centavos)”.
Passa a se ler:
“(...) a seguinte Empresa: COOPERATIVA DESENVOLVIMENTO 
AGROINDUSTRIAL DE TAPURAH - COAIT, Pessoa Jurídica de Direito 
Privado, inscrita no CNPJ sob o n.º 02.950.701/001-17, com sede na Rod. 
MT 338, KM 92, esq. mais 700 metros, na Cidade de Tapurah – MT, CEP: 
78.573-000, com valor global de R$ 110.937,20 (Cento e Dez Mil, 
Novecentos e Trinta e Sete Reais e Vinte Centavos)”.
Ipiranga do Norte – MT, 29 de Julho de 2021.

Nathalia Cruz Ibanez Barbara Bucalão
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
1° RETIFICAÇÃO

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO - CHAMADA PÚBLICA N° 002/2021
De acordo com o Art. 43, Inciso VI, da Lei 8.666/93, após analisado todos 
os atos da Comissão Permanente de Licitação, relativa à licitação na 
modalidade Chamada Pública nº. 002/2021, Processo Administrativo n.º 
052/2021, destinada ao “Aquisição exclusiva de gêneros alimentícios da 
agricultura familiar destinados ao fornecimento de alimentação nas 
instituições educacionais de educação básica da rede pública de ensino 
do município de Ipiranga do Norte-MT” torno público que retifico a 
HOMOLOGAÇÃO do processo supra, conforme segue:
Onde se lê:
2) COOPERATIVA DESENVOLVIMENTO AGROINDUSTRIAL DE 
TAPURAH - COAIT, devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 
02.950.701/001-17, com sede na Rod. MT 338, KM 92, esq. mais 700 
metros, na Cidade de Tapurah – MT, CEP: 78.573-000, como segundo 
classificado, com valor global de R$ 110.936,40 (Cento e Dez Mil, 
Novecentos e Trinta e Seis Reais e Quarenta Centavos).
Passa a se ler:
2) COOPERATIVA DESENVOLVIMENTO AGROINDUSTRIAL DE 
TAPURAH - COAIT, devidamente inscrita no CNPJ sob n.° 
02.950.701/001-17, com sede na Rod. MT 338, KM 92, esq. mais 700 
metros, na Cidade de Tapurah – MT, CEP: 78.573-000, como segundo 
classificado, com valor global de R$ 110.937,20 (Cento e Dez Mil, 
Novecentos e Trinta e Sete Reais e Vinte Centavos).
Ipiranga do Norte - MT, aos 29 dias do mês de Julho do ano de 2021.

Orlei Jose Grasseli
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MUTUM
DEMONSTRAÇÃO CONTÁBIL E FINANCEIRA

EDITAL DE PUBLICAÇÃO - ANEXOS DA LEI DE 
RESPONSABILIDADE FISCAL - 3° BIMESTRE DE 2021

O Município de Nova Mutuml/MT, Pessoa Jurídica de Direito Público 
Interno, em cumprimento ao disposto no Art. 48 da Lei Complementar 
101/2000- LRF torna público que os Relatórios da Execução 
Orçamentária – RREO relativos ao 3º BIMESTRE de 2021, encontram-se 
afixados no quadro mural do saguão do Paço Municipal e publicados no 
site: https://novamutum.mt.gov.br/publicacoes/34.
Nova Mutum/MT, 29 de julho de 2021.

Leandro Felix Pereira
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE RETIFICAÇÃO

DE LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA PÚBLICA N° 004/2021
O Município de Sorriso – MT, torna público para o conhecimento dos 
interessados a RETIFICAÇÃO do instrumento convocatório da 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 004/2021, tendo como objeto 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUÇÃO 
DE OBRA DO CANAL DE DRENAGEM DE ÁGUAS PLUVIAIS ÀS 
MARGENS DA MT-242 - SORRISO - MT, CONFORME MEMORIAL, 
PROJETOS, PLANILHAS E DOCUMENTOS ANEXO. O Edital poderá 
ser obtido junto à Prefeitura Municipal de Sorriso, Departamento de 
Licitação, durante o horário normal de expediente ou através do site 
www.sorriso.mt.gov.br ou através do site www.bllcompras.org.br. Maiores 
informações poderão ser obtidas junto a Comissão Permanente de 
Licitação, na Prefeitura Municipal em horário normal de expediente, das 
07:00 às 13:00 horas ou através do telefone (66) 3545-4700 ou através do 
e-mail licitacao@sorriso.mt.gov.br.

Marisete Marchioro Barbieri
Presidente da CPL Prefeitura Municipal Sorriso/MT

PREFEITURA MUNICIPAL DE VERA - MT 
RETIFICAÇÃO DO EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 002/2021 
 
O Município de Vera – MT, através de sua Comissão Permanente de Licitação, 
nomeada pela Portaria nº 014/2021, torna Público para conhecimento dos 
interessados a RETIFICAÇÃO DO EDITAL da TOMADA DE PREÇOS Nº 
002/2021, objetivando a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
PARA EXECUÇÃO DAS OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE ACADEMIA DE 
SAÚDE NO MUNICÍPIO DE VERA - MT, CONFORME PROPOSTA N° 
97538.0130001/18-008/MS/FNS, conforme segue: 1 - Corrigir valores do item 
20.8 (TOTENS DA ACADEMIA DE SAUDE) da planilha orçamentária; 2 – 
Prorrogar a data de abertura de 03/08/2021, para 13/08/2021, em razão da 
retificação afetar as eventuais propostas; 3 – Demais itens permanecem 
inalterados. 

Vera – MT, 28 de julho de 2021 
PABLO JUNIOR GONÇALES 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
Portaria nº 014/2021 

 

AVISO DE RETIFICAÇÃO DE RESULTADO 
TOMADA DE PREÇO Nº. 007/2021 

A Prefeitura Municipal de Matupá, através da Comissão Permanente de 
Licitação comunica a todos os interessados que realizou na sede da 
Prefeitura Municipal, a TOMADA DE PREÇO para CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA DE ENGENHARIA, COM COMPROVADA CAPACIDADE 
TÉCNICA, ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA PARA EXECUÇÃO DE 
OBRA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA NA AVENIDA SEBASTIÃO ALVES 
JUNIOR DO MUNICÍPIO DE MATUPÁ/MT, aonde sagrou-se vencedor o 
Licitante ELETRICA RADIANTE MATERIAIS ELETRICOS LTDA, inscrito no 
CNPJ sob o nº 15.984.883/0001-99 com valor total de R$ 858.926,64. 

Matupá – MT, 27 de julho de 2021 
ALEXSANDRA TOSTA BATISTA 

Presidente da Comissão Permanente de Licitação 
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Mozart vem encontrando pressão por bons resultados

Foto: Gustavo aleixo

DA REPORTAGEM

E lá vem o Canadá de 
novo. A seleção brasileira 
conheceu seu adversário 
nas quartas de final do tor-
neio feminino de futebol nas 
Olimpíadas. O cruzamento 
foi definido depois da vitória 
do Brasil diante de Zâmbia 
por 1 a 0, e Saitama.

O magro resultado con-
trastou com a atuação des-
tacada diante da Holanda na 
segunda rodada. Ficaram al-
gumas lições para o começo 
do mata-mata.

O esquema veloz de 
jogo das rivais provocou cor-
reria no setor defensivo do 
Brasil. Banda assustou du-
rante boa parte do jogo e 
muitas vezes nas costas da 
marcação. No combate fí-
sico, a seleção acabava per-
dendo a corrida. O problema 
foi resolvido quando Pia en-
costou Rafaelle na jogadora.

Claro, a alteração na 
escalação inicial, com o des-
canso de Erika na zaga, tam-
bém influenciou. Mas vi com 
bons olhos os testes propos-
tos por Pia. Era o jogo para 
fazer isso. Em razão disso, 
também a queda de desem-
penho.

Além da defesa, a trei-
nadora ainda poupou em 
outros setores como Tamires 
na lateral esquerda, Andres-
sinha no meio, além e Debi-
nha, que acabou entrando 
aos 35 minutos do segun-

As lições de Zâmbia que ficam
para as quartas contra o Canadá
SELEÇÃO FEMININA. Com algumas jogadoras titulares poupadas, Brasil sente a forte movimentação das rivais

Jogadoras comemoram gol da vitória sobre a Zâmbia

Foto: DivulGação

do tempo, Bruna Benites e 
Duda.

Outra questão a se ob-
servar foi a compactação, 
tão pedida por Pia durante 
as coletivas e entrevistas. As 
jogadoras ficavam espaça-
das em campo e deixavam 
com que Zâmbia povoasse 
o meio de campo, sobrando 
as pontas para que se crias-
se chances ofensivas. A per-
cepção é que Debinha fez 
falta à movimentação assim 
também como Bia Zanerat-
to, que saiu muito cedo do 
jogo com um corte no su-
percílio. Em seu conjunto, foi 
um jogo ruim e as paradas 
do VAR e lesões constantes 
contribuíram bastante.

AS RIVAIS
Adversário nesta sexta 

(30), às 4h, o Canadá tem al-
gumas peças fundamentais 
em seu esquema. Jogadora 
do Manchester City, Janine 
Beckie foi responsável por 
dois gols na vitória por 2 a 1 
contra o Chile.

O caminho ofensivo 
tem nela um ponto forte, as-
sim como Lawrence, do PSG, 
que garante sempre as as-
sistências ao setor ofensivo. 
O ponto positivo é o Brasil 
já ter enfrentado o Canadá 
por diversas vezes. Então, vi-
sualizar o jogo das rivais fica 
um pouco mais fácil. Claro, 
a tarefa não será fácil, mas é 
bem possível à seleção femi-
nina.

CRUZEIRO

Presidente confirma 
punição por dívida
e admite situação
complicada

Clube precisa de uma vitória simples sobre o Araguaia para subir

Ginasta de 22 anos fica atrás apenas da americana Sunisa 
Lee no individual geral 

NA ARENA PANTANAL

CBF define data e horário
para Cuiabá e Grêmio
DA REPORTAGEM

Cuiabá e Grêmio irão se 
enfrentar no dia 18 de agos-
to, uma quarta-feira, às 18h, 
na Arena Pantanal, pela 5ª 
rodada da Série A do Cam-
peonato Brasileiro. 

O duelo deveria ter 
sido disputado no dia 20 de 
junho, mas foi adiado por 
conta da disputa da Copa 
América em Cuiabá, o que 
inviabilizou a utilização da 
Arena Pantanal.

Com a realização da 
partida, o Dourado irá igua-
lar o número de jogos em re-
lação aos demais clubes da 

Foto: assCom DouraDo
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OLIMPÍADAS

Rebeca Andrade conquista inédita
prata para o Brasil na ginástica
DA REPORTAGEM

O Baile de Favela ecoou 
no pódio das Olimpíadas de 
Tóquio. O hino foi america-
no, mas o funk ainda estava 
na cabeça de todos quando 
Rebeca Andrade colocou no 
peito a prata do individual 
geral nesta quinta-feira. A gi-
nasta de 22 anos se tornou a 
primeira brasileira a conquis-
tar uma medalha na ginásti-
ca artística dos Jogos Olím-
picos.

Com 57,298 pontos, Re-
beca só ficou atrás da ameri-
cana Sunisa Lee, que somou 
57,433 pontos e manteve o 
domínio do país na prova. O 
bronze foi para a russa An-
gelina Melnikova, com 57,199 
pontos.

E o ouro não veio por 
muito pouco, por um passo 
para fora no solo do Baile de 
Favela. Nada que diminua 
a conquista de Rebeca, que 
ainda vai disputar mais duas 
finais em Tóquio: domingo 
no salto, e segunda-feira no 

solo. Mais duas chances de 
continuar escrevendo seu 
nome na história do esporte 
brasileiro.

Daniele Hypolito foi a 
primeira brasileira a conquis-
tar uma medalha em Mun-
diais, uma prata no solo de 
2001. 

Daiane dos Santos a 
primeira campeã mundial, 
em 2003. Rebeca em 2021 se 
tornou a primeira medalhista 
olímpica.

O feito de Rebeca An-
drade é ainda mais impres-
sionante por causa da sua 
trajetória. Foram três cirur-
gias no joelho direito entre 
2015 e 2019. Muito tempo 
afastada do ginásio. Mas a 
brasileira superou tudo.

VAR
A medalha de Rebeca 

foi de prata graças ao VAR. 
Ela tinha recebido 13,566 
pontos na trave, mas a comis-
são técnica brasileira entrou 
com um recurso para revisão 
da nota de dificuldade. Os 

elite nacional. 
A equipe auriverde tem 

12 pontos em 12 partidas e 

ocupa a 15ª posição na ta-
bela. Neste sábado (31), o 
Cuiabá volta a campo em 

DA REPORTAGEM

O presidente do Cruzei-
ro, Sérgio Santos Rodrigues, 
confirmou que o clube re-
cebeu nova punição da Fifa. 
Um novo impedimento para 
registro de atletas. O Cruzeiro 
aguardava esta punição, ad-
vinda da dívida com o Maza-
tlán FC, do México, pela con-
tratação do atacante Riascos.

“Hoje temos dois ‘trans-
fer ban’ ativos, ou seja, temos 
limitações financeiras e tam-
bém de punições para po-
der registrar. Mas claro que 
a gente trabalha pensando 
nisso, mirando para cima. A 
gente já viu histórias de ou-
tros times que engatam uma 
sequência boa. Por mais que 
esteja na parte de baixo, a di-
ferença para a zona de acesso 
seria de dois ou três rodadas 
faltando mais da metade do 
campeonato para correr. En-
tão a gente mira na parte de 
cima e pede o torcedor para 
acreditar nisso”.

O clube já havia recebi-
do uma punição envolvendo 
a contratação do meia Ar-
rascaeta. Dessa forma, nes-
te momento, o Cruzeiro está 
impedido de registrar atletas 
por duas punições recebidas. 
Somadas, elas ultrapassam 
R$ 13 milhões.

Rodrigues também co-
mentou sobre a campanha 
ruim na Série B. O Cruzeiro 
tem 12 pontos conquistados 

em 14 rodadas. A equipe é a 
penúltima colocada do tor-
neio. “A gente sabe que é 
complicado. Obviamente não 
é a situação eu a gente queria 
estar, mas todo mundo sabe 
dos problemas que estamos 
enfrentando”.

O presidente citou que a 
pandemia também afetou as 
finanças do Cruzeiro, que já 
não andavam bem. Segundo 
ele, o clube perdeu - só com 
bilheterias - mais de R$ 20 
milhões. “A gente não está 
pensando em contratar. Não 
é a realidade atual. Além de 
ter o transfer ban, não é uma 
coisa que estamos pensando, 
mas arrumar a casa é uma 
coisa que a gente busca. Não 
que isso justifique, mas não é 
uma realidade que só o Cru-
zeiro passa. Temos atletas 
que estão com a gente ago-
ra e relatam que na Série A, 
em função da pandemia e do 
todo cenário... para citar um 
exemplo, o ano em que o Cru-
zeiro menos faturou com pú-
blico foi R$ 25 milhões. Com 
isso aí, a gente tinha mais do 
que salário pago”.

Neste momento, a pres-
são sobre o clube passa sobre 
a manutenção do técnico Mo-
zart. O treinador não vence há 
oito rodadas na Série B e viu o 
clube mineiro fazer o contato 
com o técnico Vanderlei Lu-
xemburgo. Sérgio Rodrigues 
explicou o motivo pela esco-
lha de Mozart.

confronto pela 14ª rodada, 
diante do Inter, às 19h, no 
Beira Rio, em Porto Alegre.

árbitros acataram o pedido e 
aumentaram um décimo na 
nota, indo para 13,666 pontos. 

A diferença entre Rebeca e 
Melnikova, a terceira coloca-
da, foi de apenas 0,099.

POLIANA FORA
A defensora Poliana 

está fora do jogo de hoje. 
Após ser substituída na vi-
tória sobre Zâmbia devido 
a um choque de cabeça, ela 
não participou do treino em 
Sendai, e foi vetada da parti-
da contra o Canadá. Segun-
do o departamento médico 

da seleção feminina, Poliana 
está se sentindo bem, mas 
precisará fazer uma res-
sonância magnética, por 
exigência do protocolo de 
saúde da competição, para 
verificar se houve concussão 
cerebral. Poliana sofreu uma 
pancada na cabeça ao dis-
putar a bola com uma adver-

sária no segundo tempo da 
partida contra Zâmbia, terça. 
Ela precisou ser substituída 
por Bruna Benites, e pela pri-
meira vez foi usada em uma 
competição oficial a nova 
regra da Fifa, que permite 
uma troca extra em casos de 
choques de cabeça. A sele-
ção feminina teve permissão 

de fazer seis mudanças na 
partida, uma a mais do que 
o regulamento prevê. Polia-
na atuou como titular contra 
Zâmbia porque a técnica Pia 
Sundhage poupou algumas 
jogadoras na terceira roda-
da. Polivalente, ela é uma 
opção tanto para a lateral di-
reita quanto para a zaga.
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SÓ NOTÍCIAS

Um jovem, 18 anos, foi 
baleado na noite de quarta 
(28) na Avenida das Sibipiru-
nas, no Jardim Jacarandás, 
em Sinop, não resistiu aos fe-
rimentos e morreu no local. 
O Corpo de Bombeiros ainda 
chegou a ser acionado para 
fazer o resgate, mas não ha-
via mais tempo.

A versão apurada é que 
ele e mais um comparsa in-
vadiram um estabelecimen-
to, dominaram as pessoas, 
assaltaram e na saída ele foi 
baleado. Uma das vítimas 

Foto: Ascom

contou à polícia que todos 
estavam deitados no chão, 
quando ouviram os tiros, 
mas não viram o atirador. O 
segundo suspeito conseguiu 
fugir.

A Perícia Oficial e Iden-
tificação Técnica (Politec) 
analisou o local e encontrou 
com acusado um simulacro 
de arma de fogo. Ele estava 
utilizando uma moto que 
está no nome da sua mãe 
para praticar a ação crimi-
nosa. Agora, o caso começa 
a ser analisado pela Divisão 
de Homicídios de Proteção à 
Pessoa (DHPP).

Construção de um novo ginásio
vai para licitação em agosto
DA REPORTAGEM

Será licitada, por meio 
de concorrência pública, às 
8h30 do dia 11 de agosto, a 
edificação de um novo giná-
sio poliesportivo para Sorriso. 
Projeto acalentado por mui-
tos entusiastas do esporte lo-
cal, o ginásio, com dimensões 
olímpicas, será bem próximo 
ao Estádio Egídio José Prei-
ma, permitindo que Sorriso 
comece a avançar para a con-
cretização do sonho de uma 
vila olímpica.

A estrutura, com dimen-
são global de 5.916,98 m², de-
mandará um investimento 
da Administração de Sorriso 
na ordem de R$ 14 milhões. 
O prédio contará com praça 
de alimentação, cabine para 
a imprensa, arquibancada 
com mais de 3 mil lugares, 
academia, sala multiuso, ca-
marotes, vestiários, refeitório 
e alojamento com capacida-
de de abrigar 74 pessoas.

Secretário de Esporte e 
Lazer, Júnior Brandão aponta 
que com a estrutura, Sorriso 
ganha corpo para ser sede de 
competições nacionais. “De 
forma gradativa, também de-
vem ser feitas intervenções 
no Estádio, avançando na 
melhoria da pista de atletis-
mo e ainda na instalação de 
uma piscina com dimensões 
olímpicas”, detalha.

“É um trabalho que deve 
ser desenvolvido em lon-
go prazo e aos pouquinhos, 
mas sabemos do potencial 
de nossos atletas, investimos 
neste potencial e entende-
mos que o turismo gerado 

pelo esporte, movimenta 
toda a economia”, acrescenta 
o prefeito Ari Lafin. “Eu, como 
esportista que fui, ao lado 
do Júnior muitas vezes, sei o 
quanto o esporte é fantástico 
para ajudar na construção do 
ser humano, na formação do 
caráter, no desenvolvimento 
da disciplina, na canalização 
de sentimentos, enfim, es-
porte é uma forma de se viver 
com mais saúde, mais alegria 
e mais produtividade”, emen-
dou o gestor.

OUTRAS
LICITAÇÕES
Além do ginásio, ou-

tros processos também farão 
parte da rotina do Departa-
mento de Licitações, ligado 
à Secretaria de Administra-
ção (Semad), em agosto. 
Vale lembrar que todos estes 
processos podem ser acom-
panhados pelo site da Pre-
feitura, por meio do Portal 
Transparência. Os processos 
presenciais ocorrem no De-
partamento, que funciona no 
piso superior do Paço Munici-
pal. Já os pregões eletrônicos 
ocorrem de maneira remota.

Vale lembrar que a lici-
tação de determinado bem 
ou serviço é o processo ne-
cessário para que a Admi-
nistração Municipal possa 
fazer esta compra ou contra-
tação, sempre com base nos 
alicerces da transparência, 
economicidade e qualidade. 
No entanto, o fato de ter de-
terminado item licitado não 
implica necessariamente em 
sua compra ou contratação 
na totalidade.

Foto: DivulgAção

Sonho é construção de uma vila olímpica em Sorriso

SORRISO.  Estrutura será edificada ao lado do Estádio Egídio Preima

DA REPORTAGEM

Com o objetivo de co-
nhecer projetos habitacio-
nais que podem ser aplica-
dos em Lucas do Rio Verde, 
o diretor executivo de Go-
verno, Aluízio Bassani, e se-
cretário de Infraestrutura e 
Obras, eng. Alexandre Or-
bolato, cumpriram agenda 
essa semana em Marília/SP 
e Cachoeiro de Itapemirim/
ES. A partir da visita, os re-
presentantes devem alinhar 
todas as informações junto 
ao Prefeito Miguel Vaz para 
que, em breve, o projeto 
habitacional luverdense se 
torne realidade. No Espírito 
Santo, Aluízio e Alexandre 
conheceram diversos em-
preendimentos prontos, en-
tregues ou em construção. 
Um dos condomínios visita-
dos possui 440 apartamen-
tos, distribuídos em blocos, 
sendo cada um com térreo 
e mais três andares.

“Estamos conhecendo 
o método construtivo para 
implantarmos algo pareci-

DA REPORTAGEM

O secretário de Trânsi-
to e Transporte Urbano de 
Sinop, major Joubert Sacra-
mento, cumpriu agenda ofi-
cial em Cuiabá, nesta sema-
na, junto ao Centro Integrado 
de Operações de Segurança 
Pública (CIOSP), ligado à Se-
cretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública de Mato 
Grosso (SESP), em busca de 
novas tecnologias para apli-
cação nos serviços presta-

Prefeitura estuda implantar programa habitacional com 1,5 mil apartamentos

Jovem foi baleado em assalto e morreu 

L.R.VERDE

Gestão visita projetos
habitacionais referências

SINOP

Jovem acusado de
envolvimento em assalto
é baleado e morre

SINOP

Secretário busca as novas
tecnologias para o trânsito

Foto: FAbiAno mArques

dos pela pasta e melhorias 
para o trânsito. Em pauta o 
conhecimento da estrutu-
ra tecnológica disponível no 
centro para controle e apoio 
nas operações de segurança 
pública. “Recebemos várias 
informações sobre o funcio-
namento de todo o sistema. 
Foi-nos apresentado o Cen-
tro Integrado de Comando 
e Controle Regional [CICCR], 
onde são integradas as infor-
mações de segurança do es-
tado e do Brasil”, comentou.

do em Lucas, que é o um 
desejo da gestão Miguel 
Vaz. Visitamos alguns con-
domínios em execução para 
que a gente possa enten-
der, ver a agilidade e pratici-
dade do empreendimento”, 
destacou Bassani.

Em Marília, eles conhe-

ceram toda a infraestrutura 
de condomínios verticais e 
horizontais. A Prefeitura de 
Lucas do Rio Verde estuda 
construir cerca de 1,5 mil 
apartamentos em quatro 
condomínios verticais, com 
infraestrutura, segurança 
e espaço de lazer. A área já 

foi definida pela Prefeitura. 
O Governo do Estado deve 
entrar como parceiro, por 
meio do MT Par. As articu-
lações com a Caixa Econô-
mica Federal já começaram 
e o programa tem previsão 
para ser lançado até o fim 
do ano.

Sacramento informou 
ainda que o intuito da gestão 
é modernizar os trabalhos de 
toda a secretaria, mas prin-
cipalmente da Guarda Civil 
Municipal no que diz respei-
to à segurança pública mu-
nicipal com a agregação de 
novas tecnologias na área 
da segurança pública afim 
de ofertar um trabalho ainda 
mais eficiente e com qualida-
de para os sinopenses.

“Buscamos também 
conhecimento de novas tec-

nologias para auxiliar nos 
trabalhos de videomonitora-
mento do trânsito, que são as 
câmeras de vigilância que te-
mos na cidade, importantes 
para a segurança pública de 
Sinop”, finalizou o gestor.

No centro, o secretário 
conversou com o coronel da 
Polícia Militar Victor Fortes, 
com o tenente coronel do 
Corpo de Bombeiros (CBM) 
Quinteiro, com o sargento da 
PM Ramos e com o também 
sargento da PM Leandro.
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Governo de MT publica licitação para 
concluir pavimentação entre distritos
DA REPORTAGEM

A Secretaria de Esta-
do de Infraestrutura e Lo-
gística (Sinfra) publicou a 
licitação para contratação 
de empresa de engenha-
ria para execução dos ser-
viços de pavimentação e 
restauração das rodovias 
MT-270/040/456, em Santo 
Antônio do Leverger e Jus-
cimeira, na região Sudeste.

A obra vai concluir a 
ligação dos distritos de Mi-
moso, em Santo Antônio do 
Leverger, e São Lourenço 
de Fátima, em Juscimeira, 
por via pavimentada. Esse 
trecho, conhecido popular-
mente como Estrada Verde, 
se tornará uma nova rota 
entre Cuiabá e Rondonópo-
lis, passando pelo Pantanal 
mato-grossense.

De acordo com o edi-
tal de licitação, serão pa-
vimentados e restaurados 
38,1 km em dois trechos das 
rodovias. O primeiro deles 
vai do entroncamento da 
MT-040/140 até o Distrito 
de Fátima de São Louren-
ço. O segundo trecho vai 
do Distrito de Mimoso até 
a ponte do Rio Mutum. Ao 
todo, estão estimados in-
vestimentos da ordem de 
R$ 23,5 milhões.

Conforme o secretário 
de Estado de Infraestrutura 
e Logística, Marcelo de Oli-
veira, essa pavimentação 
é um complemento das 
obras já executadas pelo 
Governo na Estrada Verde, 
como a pavimentação de 
20,3 km da MT-270/040, no 
trecho entre a MT-140 até 
o entroncamento da MT-
456, em Mimoso, além das 
pontes de concreto sobre o 

córrego Aguassu e o Riacho 
Curicacá. Ainda segundo o 
secretário, a pavimentação 
da Estrada Verde vai pro-
porcionar o fortalecimento 
do turismo e da economia 
da região, além da melhoria 
da logística, principalmen-
te, porque vai permitir o 
tráfego partindo de Cuiabá 
até as cidades de Rondonó-
polis e Juscimeira por outra 
rota que não a rodovia fe-
deral BR-364.

Com isso, torna-se 
uma alternativa para os ve-
ículos pequenos que preci-
sam trafegar no caminho 
entre a Capital e a região 
Sul do Estado sem a neces-
sidade passar pela Serra de 
São Vicente, por onde é es-
coada grande parte da sa-
fra agrícola de Mato Grosso.

“A Estrada Verde se 
consolidará como uma rota 
turística, pois esse caminho 
dá para chegar até Rondo-
nópolis e Juscimeira, pas-
sando pelo Pantanal. Essa 
pavimentação é um pedido 
muito antigo das comuni-
dades que ali vivem e é um 
grande ganho para a re-
gião, que terá a economia e 
o turismo fortalecidos”, afir-
mou o secretário.

A licitação para a con-
tratação das obras de pavi-
mentação será na modali-
dade Regime Diferenciado 
de Contratação (RDC), do 
tipo menor preço. A sessão 
pública de abertura das 
propostas será realizada no 
dia 12 de agosto, às 9h, na 
sala de reuniões da própria 
Sinfra. A licitação também 
é transmitida em tempo 
real pelo canal do Youtube 
da Sinfra.

Tanto o projeto execu-

MIMOSO E S.L.FÁTIMA.  Pavimentação vai criar uma nova rota entre Cuiabá e Rondonópolis, passando pelo Pantanal

A obra vai concluir a ligação dos distritos de Mimoso, em Santo Antônio do Leverger, e 
São Lourenço de Fátima, em Juscimeira, por via pavimentada

FOTO:  DIVULGAÇÃO

tivo, quanto demais docu-
mentações complemen-
tares, assim como o edital, 

encontram-se disponíveis 
no site da Sinfra para con-
sulta. Eventuais esclareci-

mentos de dúvidas quanto 
ao edital poderão ser soli-
citados, preferencialmen-

te, via e-mail cpl@sinfra.
mt.gov.br, até cinco dias 
anteriores à sessão pública.
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